

T'as lu l'@ctu' ?

La lettre d'information bimestrielle
de la commune n°22 - septembre 2024



Le mot de Lionel GAZEAU, Maire



Voilà, c'est la rentrée pour beaucoup d'entre nous !

En espérant que chacun ait pu profiter au mieux de l'été et des vacances.

Pour les grands de reprendre les activités professionnelles ou autres. Pour les plus jeunes de retrouver leurs camarades à l'école, au collège ou au lycée... Et pour quelques-uns peut-être leur première rentrée !

Parmi le retour aux activités, il y a celles de nos associations qui nous proposent un programme déjà bien fourni pour cette fin d'été et pour amorcer l'automne.

Un clin d'œil particulier aux jeunes agriculteurs du territoire du Pays de Pouzauges qui organisent leur 3^{ème} fête de l'agriculture à l'échelle locale sur le territoire de notre commune, le dimanche 15 septembre, au lieu-dit les Ahaies. Venez faire les curieux à cette manifestation festive qui est l'occasion pour nos jeunes agriculteurs de montrer leur dynamisme et leur motivation pour ce métier si important et indispensable, d'abord pour notre assiette, puis pour nos territoires ruraux.

Tous ces sujets et d'autres informations vous sont présentés dans ce nouveau numéro de « T'as lu l'actu ».

Bonne lecture !

Lionel GAZEAU

Quoi d neuf ?

Patrimoine et cadre de vie



Coup de propre au cimetière

La météo capricieux de l'été a favorisé la repousse des mauvaises herbes.

Fin juillet, l'équipe de bénévoles a donc prêté main forte à Fabrice pour entretenir les allées et inter-tombes du cimetière.

Merci à toute l'équipe !

Vous voulez donner un peu de votre temps et participer à l'entretien du site ? Rejoignez l'équipe !

Deux nouvelles tables en bois près de la mare communale

Pour se poser près de l'aire de jeux, boire un verre, faire une partie de cartes ou pique-niquer, 2 tables vous attendent désormais près de la mare communale, impasse des Aubépines !

En bois 100% local, ces tables en châtaignier en provenance du Nord du Pays de Pouzauges ont été réalisées sur mesure par Les Sens du Bois, tiers-lieux bois ouvert récemment à Pouzauges et s'intègrent parfaitement au décor, dans un aspect brut.



Retour sur les balades estivales de cet été



Deux balades ont été organisées cet été sur la commune, en partenariat avec l'ADN, l'association des sentiers du Pays de Pouzauges et l'office de tourisme.

La première a rassemblé 130 participants et a mené le groupe au pied du château d'eau. De quoi en apprendre un peu plus sur l'équipement qui domine la commune au Rocher et qui fête ses 40 ans cette année.

La seconde a réuni 90 marcheurs qui ont apprécié l'arrêt à la ferme équestre de la Tuilerie pour découvrir l'histoire du site et ses actualités.

Deux belles soirées sous le soleil !



Nouvelle saison, nouveau concours photo

Cette année, la commission communication vous propose un nouveau concours photo sur le thème suivant : "Automne...". Laissez-vous inspirer par la saison qui arrive et envoyez vos photos en mairie avant le 31 octobre !

Parmi les conditions, il vous suffit d'habiter la commune et de prendre votre photo sur le territoire communal.

Lot offert à chaque participant et règlement complet sur : www.tallud-sainte.gemme.fr

Et pour le plaisir, petite rétrospective sur les concours précédents :

- 2021 : "Sur le chemin", 14 participants
- 2022 : "De toutes les couleurs", 7 participants
- 2023 : "Drôles de p'tites bêtes", 12 participants

Ouvrez l'oeil !

Chaque arbre, chaque morceau de bois est différent, et chacun peut y reconnaître des formes, des objets, des visages... Illusion d'optique ou non, il est possible de voir des formes familières dans un nuage, alors pourquoi pas sur du bois !

Laissez votre imagination déborder, et participez à la création de l'exposition "Histoires de Bois" ! C'est tout simple :

- ◆ Prenez en photo les formes que vous pouvez reconnaître dans le bois.
- ◆ Envoyez votre photo par mail à communication@paysdepouzauges.fr avant le 15 septembre, accompagnée de quelques mots : prénom, forme que vous voyez, endroit et commune où elle a été prise.
- ◆ Les photos seront exposées au tiers-lieu Les Sens du Bois, du 11 au 20 octobre 2024, puis dans les bibliothèques du Pays de Pouzauges.



Lien social, intergénérationnel et affaires scolaires



Petit rappel citoyen

Les jeunes ayant eu 16 ans doivent se présenter en mairie dans le mois anniversaire pour se faire recenser.

Cette démarche est un passage obligé pour accéder aux BEP, BAC, concours et permis de conduire.



Une nouvelle assistante maternelle s'installe sur la commune !

Amélie CHAUVET choisit de prendre un virage professionnel et s'installe en tant qu'assistante maternelle à partir de janvier 2025.

Maman de 2 enfants de 6 et 3 ans, elle pourra accueillir 2 enfants à son domicile, dans le bourg de TALLUD SAINTE GEMME.

Contact : 06 73 96 98 43 ou gauthier.neau@gmail.com

Retour sur les animations estivales en direction des jeunes



A l'initiative du Pays de Pouzauges, les jeunes ont profité de 4 après-midi sportifs en juillet août au city-stade.

Encadrés par Enzo, coordinateur prévention jeunesse, ils ont joué au football, au basket-ball, au spikeball, mais ils ont aussi pris beaucoup de plaisir en s'initiant au bumball ! L'objectif : réceptionner la balle avec le torse ou le bas du dos à l'aide de scratches.

Une vraie réussite pour ces 4 rencontres qui ont attiré en moyenne 14 jeunes par séance !

Des jeunes motivés, heureux de jouer ensemble et de chouettes moments partagés autour d'Enzo l'animateur !



Ecole Sainte Marie : c'est la rentrée !

Entretien avec Camille TROUILLET, cheffe d'établissement le temps du congé maternité de Charlotte ROUSSEAU

A quelques jours de la rentrée, quel est votre ressenti ?

Avec l'équipe, nous avons hâte de retrouver les enfants et de voir revivre l'école ! Nous avons plein de beaux projets pour cette nouvelle année scolaire et c'est avec plaisir que nous allons pouvoir les concrétiser avec les enfants et les familles.

Quel sera le thème de l'année ?

Nous avons choisi d'axer l'année sur le thème du "papier au fil du temps". Nous aurons à cœur de faire travailler les enfants des 2 classes sur des projets communs, en langage écrit, oral, en sciences et technologie. Par exemple, à la fin de chaque période, les élèves devront réaliser une gazette qui sera communiquée aux familles. La réflexion sur l'aménagement de la cour "bulle de nature" (côté city-stade) sera poursuivie par le comité de pilotage et enrichie par le projet "bois de garage". Nous allons en effet lancé une collecte de bois auprès de la population pendant les vacances

d'octobre (chutes, morceaux inutilisés...). Et, avec les conseils d'un menuisier ou ancien menuisier qui pourrait se rendre disponible 2 à 3 fois dans l'année pour partager son savoir et savoir-faire avec les enfants, l'objectif sera de réaliser, à partir de ces chutes, du mobilier extérieur en bois, en partenariat avec le tiers-lieu "Les Sens du Bois" de Pouzauges. Un beau projet participatif qui permettra d'avancer concrètement sur les aménagements de la future cour.

Avez-vous prévu d'autres temps forts ?

Un conseil d'école sera créé avec les enfants de CE et CM pour réfléchir au règlement intérieur de l'école. Certaines actions seront reconduites comme l'opération "sac à livres" pour encourager les enfants à aller à la bibliothèque ou encore les gâteaux mensuels des anniversaires. Comme il y a 2 ans, le Passeport du civisme sera également vécu par les grands pour mener tout au long de l'année, avec nos partenaires, des actions citoyennes. Les enfants profiteront également de séances de piscine du 24 septembre au 11 octobre, les mardis, jeudis et vendredis. Déjà aidée par quelques volontaires hommes, l'école est à la recherche d'accompagnatrices disponibles entre 14h00 et 15h30 pour aider les élèves filles dans les vestiaires (pas dans l'eau). L'appel est lancé ! Et la catéchèse sera assurée par Thérèse CHARRIAU et Claudette LAINE.



Comme l'année dernière, tous les jeudis matins, les petits profiteront du dispositif "école dehors". Les enfants feront donc classe aux abords de la mare, impasse des Aubépines. Ce concept qui prend de l'ampleur permet aux enfants d'apprendre dehors, au contact de la nature, d'appréhender les notions par les 5 sens, d'offrir des espaces plus larges, de tisser des liens avec l'environnement... La classe des grands les rejoindra de temps en temps.

Et comment seront répartis les enfants cette année ?

L'école compte 31 élèves pour cette rentrée mais quelques jeunes enfants rejoindront les effectifs début 2025. Océane CREPEAU enseignera aux 5 PS, 3 MS et 2 GS jusqu'au retour de Charlotte ROUSSEAU, début 2025, et Camille TROUILLET encadrera les 6 CE1, 3 CE2, 4 CM1 et 2 CM2. Quant aux 6 CP, comme l'année dernière, ils alternent entre la classe des petits et celle des grands. Les lundis, Justine CORNU remplacera Camille qui est à temps partiel. Bernadette MERLET occupe toujours le poste d'ASEM et Isabelle PIET continue à assurer le service de la cantine.



De gauche à droite

Justine CORNU, Camille TROUILLET, Océane CREPEAU, Bernadette MERLET et Isabelle PIET

Bonne rentrée et bonne année scolaire à tous !

Rencontre avec les jeunes agriculteurs du Pays de Pouzauges

Pouvez-vous nous parler de votre collectif ?

Notre syndicat regroupe aujourd'hui 40 membres qui travaillent dans le secteur agricole : étudiants, jeunes installés, ouvriers du para-agricole etc...

Avec une moyenne d'âge de 22 ans, l'équipe a été largement renouvelée ces dernières années, ce qui crée une belle dynamique.

Quel est l'objectif de ce syndicat ?

Beaucoup d'entre nous ont grandi sur le territoire et c'est avant tout un groupe pour échanger sur nos pratiques, créer du lien, sortir de l'isolement. Nous avons à cœur de nous réunir régulièrement et de valoriser notre métier.

Pouvez-vous nous parler de la dynamique ?

Nous avons créé des groupes de travail pour avancer sur certains projets notamment pour organiser les 2 fêtes de l'agriculture à l'échelle du Pays de Pouzauges, en 2021 et 2022 au Boupère. Nous avons également proposé un repas à Sèvremont à l'automne dernier et c'était une belle réussite ! Forts de ces premières expériences, nous avons décidé d'organiser un événement chaque année en alternance : soit un repas l'hiver soit une fête de l'agriculture l'été.



(avec de gauche à droite) Lionel GAZEAU, Maire

Théo BLANCHARD, habitant et installé à TALLUD SAINTE GEMME

Frédéric MAINDRON, habitant de TALLUD SAINTE GEMME et chauffeur agricole chez Ouvrard Fontenit

Pierre BONNINGUES, Président, originaire de SEVREMONT et installé à SAINT PAUL EN PAREDS

Jeunes Agriculteurs
pays de pouzauges

3ème édition

15
septembre
2024

FÊTE DE L'AGRICULTURE
cantonale du pays de Pouzauges

Au programme

- ✓ Courses de tracteurs tondeuses
- ✓ Animations adultes et enfants
- ✓ Expositions de matériel agricole
- ✓ Battages à l'ancienne
- ✓ Tours en calèche
- ✓ Activités à poneys

et bien plus encore ...

2€
l'entrée
gratuit pour
les - 12 ans

Buvette et Restauration
moules-frites / grillades

Possibilités de paiement

de 10h00 à 19h00

Les Ahaies,
85390 TALLUD-STE-GEMME

LA TUILERIE
Ferme équestre

jeunes
agriculteurs

Pays
Pouzauges

Ne pas jeter sur la voie publique.
Ce document est recyclable,
à déposer dans le bac de tri.
© 2024 - photos: ANAÏS ROUÏ

La 3ème édition de la fête de l'agriculture aura donc lieu cette année à TALLUD SAINTE GEMME le dimanche 15 septembre.

De nombreuses animations et expositions sont prévues pour occuper petits et grands et mettre en valeur nos métiers : mini ferme, battages à l'ancienne animés par d'anciens agriculteurs, course de tracteurs tondeuses, balades en calèche etc... Et pour varier les plaisirs, moules-frites et grillades seront proposés aux visiteurs.

Avez-vous quelques recommandations à faire pour participer à l'événement ?

La fête se déroulera au lieu-dit les Ahaies et l'accès sera fléché. Nous invitons les participants à penser à emporter de la monnaie notamment pour l'entrée (2€ à partir de 12 ans) et de quoi se protéger du soleil si la météo est belle.

Les jeunes agriculteurs travaillent depuis plusieurs mois pour que la fête soit belle ! On espère attirer autant de visiteurs que sur les 2 dernières éditions soit entre 900 et 1 000 personnes.



En bref !

Marche La Joséphine, le dimanche 6 octobre

Cette année, la commission communication organise avec la commune de Chavagnes les Redoux une seule et même marche au profit de la lutte contre le cancer. Le départ sera donc donné cette année à Chavagnes, et nous aurons le plaisir d'accueillir le circuit en 2025.

Les inscriptions sont ouvertes sur le site internet de la ville de la Roche sur Yon. L'inscription est payante (10€).

En vous inscrivant, vous pouvez choisir de commander ou non un T-shirt. Si vous commandez un T-shirt, 6 € seront reversés à la Ligue contre le cancer. Sinon, ce sont 9 € qui partiront au profit de l'association.

Pour toute question, contactez Elise au 06 08 10 09 18.

Une boîte à dons sera également à disposition le 6 octobre.

Nouveauté 2024

LA JOSÉPHINE
COURSE ET MARCHÉ
100% FÉMININE

DIMANCHE 6 OCTOBRE

Les communes de CHAVAGNES LES REDOUX et TALLUD SAINTE GEMME s'associent pour vous proposer un circuit commun !

à CHAVAGNES LES REDOUX

Boucle de 5 km - Départ de la Salle du Pré'fou à 9h30

Contact :
Mairie de Chavagnes les Redoux : 02 51 92 41 59
Mairie de Tallud Sainte Gemme : 02 51 00 34 78



Les actualités de la bibliothèque :

C'est la rentrée !

Notre bibliothèque ré-ouvre tous les mercredis et samedis de 10h30 à 12h00.

Séances bébés lecteurs

C'est Lulu le lapin blanc qui accompagnera les enfants de 0 à 3 ans à partir de la rentrée !

Séances les vendredis 13 septembre, 11 octobre, 15 novembre et 13 décembre à 9h30, à la bibliothèque.

Animation Contes, bricoles et cie

le lundi 21 octobre, de 14h30 à 16h30

Inscription au 06 24 73 70 29

RECHERCHE GÉRANTS

Bar - Restaurant - Traiteur



Contactez-nous !
Mairie de TALLUD SAINTE GEMME - 06 33 83 51 77

Annulation du Tour de Vendée cycliste

Le Tour de Vendée cycliste programmé initialement le samedi 5 octobre et qui devait passer par Tallud Sainte Gemme est finalement annulé et reporté à 2025.

Restaurant Le Petit Tallud : recherche gérants

Jean-Camille DONZ, gérant du restaurant Le Petit Tallud depuis février 2023, a fait part de son souhait d'arrêter son activité. La commune est donc à la recherche de nouveaux gérants.

N'hésitez pas à en parler autour de vous !

L'@ctu des asso' locales

Derby eventing

le dimanche 15 septembre

de 9h30 à 17h00

à la Ferme équestre de la Tuilerie

--> Épreuve de derby cross (enchaînement d'un parcours d'obstacles en extérieur sur un terrain au relief varié) + épreuve de dressage

Bar et restauration sur place

A la rentrée, rejoins l'école de théâtre de



CH'ALLUD LA COMPAGNIE

Ouvert aux enfants de CP, CE, CM et collégiens

CONFIANCE
LACHER PRISE

CORPS
VOIX
EMOTIONS

JEU
IMAGINAIRE
PLAISIR

séances d'une heure
le mercredi après-midi
de septembre à mai



encadrées par Angéline,
comédienne professionnelle

Participe aux 2 séances d'essai
les mercredis 18 et 25 septembre
à la Salle des Bruyères de TALLUD SAINTE GEMME

Informations et inscriptions : challudlacompanie@gmail.com

--> Séances gratuites et sans engagement !

Et à noter dans vos agendas :

Concours de belote organisé par l'OGEC

le samedi 23 novembre 2024

La Gemmoise Gourmande

**Le Vendredi
20 Septembre 2024**

Tallud Sainte Gemme

Départ de la Salle des Bruyères
de 18h30 à 20h

Environ
10 kms



Adulte 15€
Enfant 7€
(moins de 10 ans)

Pensez à apporter :



Inscriptions :
sur helloasso en flashant le QR Code ou via le lien ci-dessous
<https://www.helloasso.com/associations/ogec-tallud-sainte-gemme/evenements/gemmoise-gourmande>
ou au 06 48 93 34 23
avant le 11/09/2024



LE COMITÉ DES FÊTES DU TALLUD-STE-GEMME

BLINDTEST

Soirée
& DJ

À PARTIR DE
19H30



17€
7€ pour les 12 ans

Menu
Salade landaise
Porc à la provençale
Gratin & poêlée de légumes
Fromage - tartelette
Sur réservation

SAMEDI
12
OCTOBRE

Animé par XAVIER GRELIER
Repas réalisé par **Le Relais Fleuri**

SALLE DES BRUYERES, 85390 TALLUD-SAINTE-GEMME

Prochaine édition du " T'as lu l'@ctu ? " : début novembre 2024